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B E S C H L U S S  
 

aus der 24. Sitzung 
des Haupt - und Finanzausschusses 

am Dienstag, 28.11.2017 
 

 

 
 
öffentliche Sitzung 
 

2. Beratung und Beschlussfassung über den Entwurf der 
Haushaltssatzung 2018 gemäß § 97 Absatz 3 HGO 

VL-110/2017 

 
Herr Marx ruft TOP 2 auf und fragt, ob es Ergänzungen zum 
Haushaltsentwurf 2018 seit der Einbringung in der letzten 
Stadtverordnetenversammlung gibt?  
 
Herr Debus berichtet, dass bei folgenden Investitionen im Haushalt 2018 
Sperrvermerke angebracht werden sollen. 
 

Investitions-Nr. 3030481801 Einrichtung Büro Tourist-Info 

 Investitions-Nr. 3080101801 Neuanschaffung Müllfahrzeug 
 
Investitions-Nr. 3080101802 Umbau Verwaltungsgebäude Baubetriebshof 
 
Die Ausschussmitglieder stellen Fragen zu einzelnen Haushaltsansätzen, 
Investitionen und zum Stellenplan die durch Bürgermeister Dr. Ritz und 
Herrn Debus beantwortet werden. 
 
Herr Marx spricht die Anschaffung von Tablets für die gemeindlichen 
Mandatsträger an. 
 
Bürgermeister Dr. Ritz berichtet, dass zunächst den Magistratsmitgliedern 
Tablets in Form von I-Pads ab der Sitzung am 30.11.2017 zur Verfügung 
gestellt werden. Die I-Pads haben eine ausreichende Speicherkapazität 
von insgesamt 32 GB je Tablet und werden durch die Ekom21 für die 
Nutzung im Sitzungsdienst empfohlen. Die Kosten liegen bei rund 470,00 
€.je Tablet mit Tastatur. Die Nutzung der Tablets wird durch eine 
Überlassungsvereinbarung geregelt. 
 
Herr Nistler bittet bei dem Haushaltsansatz Planungskosten für das 
Programm Stadtgrün einen Sperrvermerk anzubringen und abzuwarten bis 
der Bewilligungsbescheid für die Förderung der Maßnahme vorliegt. 
Bürgermeister Dr. Ritz merkt an, dass der Bewilligungsbescheid bis zur 
Verabschiedung des Haushalts erwartet wird. 
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Weiterhin fragt Herr Nistler welche Maßnahmen die Investition auf dem 
Schlossberg beinhalteten, da doch die Baumaßnahmen in 2017 
abgeschlossen wurden. 
Bürgermeister Dr. Ritz erklärt, dass es sich um Planungskosten für die 
Anhebung des Fußbodens in der Burgberggaststätte und des Hofraumes 
davor auf eine Ebene handelt, um einen barrierefreien Zugang zur 
Burggaststätte zu erhalten. Dies sei auf Vorschlag des Burggastwirts erfolgt 
und erscheint als sinnvolle und behindertengerechte Maßnahme. 
 
Herr Marx fragt nach dem Planansatz hinsichtlich der Bezuschussung 
eines Segelflugtrainers. Bürgermeister Dr. Ritz erläutert, dass der Antrag in 
der Sportkommission behandelt wurde und es sich bei dem 
Segelflugtrainer um die Anschaffung eines Segelflugzeuges durch den 
Luftsportverein handelt mit dem speziell trainiert werden kann. 
 
Herr Nistler kritisiert die Aufnahme von zu vielen Investitionen in den 
Haushalt 2018 und bezweifelt, dass alle vorgesehenen Baumaßnahmen 
zeitgerecht abgearbeitet werden können. Er führt als Beispiel den 
Brückenbau im Stadtteil Holzhausen an. Diese Maßnahme sollte eigentlich 
im Haushaltsjahr 2017 abgeschlossen werden.  
 
Bürgermeister Dr. Ritz entgegnet, dass der Zeitplan bei den 
überwiegenden Baumaßnahmen eingehalten wird. Die zeitliche 
Verzögerung des Brückenbaus im Stadtteil Holzhausen sei jedoch nicht 
zufriedenstellend. 
 
Abschließend werden die Veränderungen zum Stellenplan erläutert und 
Verständnisfragen beantwortet. 
 
Beschluss: 
Die Beschlussfassung über die Haushaltssatzung gemäß § 97, Absatz 3  HGO erfolgt in der 
Sitzung des Haupt-und Finanzausschusses am  
12. Dezember 2017. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Anwesend: 6 
Ja-Stimmen:  
Nein-Stimmen:  
Enthaltungen:  
 
 

 




